

Fecha: 18-06-2025
Medio: La Estrella de Chiloé
Supl. : La Estrella de Chiloé
Tipo: Noticia general
Título: Desde sorpresa hasta inquietud: Guafo por una ONG de DiCaprio chilotes analizan adquisición de

Pág. : 2
Cm2: 653,9
VPE: \$ 403.452

Tiraje: 2.800
Lectoría: 8.400
Favorabilidad: No Definida



Error al crear la imagen

para declarar un Área Marina Protegida (AMP) en Guafo, lo que derivó después en apoyar un Espacio Costero Marino de los Pueblos Originarios (Ecmpo), en el marco de la Ley Lafkenche.

Ayer, desde el considerado mayor organismo conservacionista del mundo se volvió a destacar la relevancia ambiental de la isla que fue visitada por el naturalista inglés Charles Darwin en 1834, en el segundo viaje del navío Beagle.

“Como WWF Chile hemos identificado a isla Guafo como un punto clave para la conservación en la Patagonia norte, por lo que hemos impulsado y apoyado diversas iniciativas para su protección en los últimos años, destacando su valor ambiental, social y cultural. Esperamos que este nuevo proceso permita consolidar beneficios tanto para las personas como para la naturaleza, con participación activa de las comunidades indígenas, locales y pescadores artesanales”, manifestó Yacqueline Montecinos, coordinadora de Biodiversidad Marina y Políticas Oceánicas de WWF Chile.

Adjuntó la profesional: “Como organización estamos totalmente dispuestos a seguir colaborando en el territorio para alcanzar estos objetivos y creemos que esto también contribuirá a iniciativas locales como la solicitud del Ecmpo Wafo Wapi, que lideran comunidades mapuche-huilliches de Quellón, en torno a isla Guafo, la cual es apoyada técnicamente por WWF Chile”.

WAFO WAPI

Desde la Fundación Wafo Wapi, integrada por una decena de comunidades indígenas, su representante Cristian Chiguay recordó que ya llevan nueve años solicitando tal Ecmpo. “Siempre se ha considerado la isla como parte de los pueblos originarios, nuestro territorio nunca se lo hemos entregado a nadie; o sea, el Estado se apropió de ella mediante sus leyes”, enunció el también lonco de Yaldad.

“A nosotros nos sigue preocupando que la isla Guafo esté en manos de particulares, para nosotros particulares son personas no mapuche; por lo tanto, no nos alegra: desconocemos el motivo de la compra”, contó



“A nosotros nos sigue preocupando que la isla Guafo esté en manos de particulares”.

Cristian Chiguay, representante de la Fundación Wafo Wapi.

el quellonino, acotando que los comuneros están “alertas, porque siempre existe la posibilidad de un proyecto que vaya en destrucción del medioambiente de la isla”.

Chiguay contestó no saber de esta ONG de origen estadounidense, recalando que no se estableció contacto alguno con la fundación chilota para explicar su supuesto propósito preservacionista.

EXDIPUTADO

En tanto, desde Santiago, el exdiputado Gabriel Ascencio rememoró que en la década pasada propuso que el Estado se hiciera cargo de la conservación de Guafo. “Hace un tiempo, desde el Congreso había solicitado al Ministerio del Medio Ambiente que creara un Área Marina y Costera Protegida, fundamentalmente por la importancia ecológica extraordinaria de la isla, su diversidad, flora y fauna (...) Hay que ver de qué se trata (el proyecto de Rewild), por ahora me parece una noticia interesante y positiva para la mantención y cuidado de Guafo”, catalogó el exparlamentario de la DC.

Eso sí, el hoy ministro del Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel) adjuntó sobre el interés del ganador del Óscar por “El renacido” que “en estas adquisiciones de gente que naturalmente no vive allí, hay que respetar a las comunidades que allí existen y naturalmente que cualquier cosa que se vaya a realizar, hay que tener presentes sus intereses”.

En Guafo no existe población humana permanente. Hay un faro de la Armada de Chile en su porción occidental, con personal rotativo a cargo, y ocasionalmente pescadores artesanales la usan como base para la extracción de recursos marinos en las inmediaciones. ☉